

Actu locale | Grésivaudan

PONTCHARRA

Les élèves charrapontains connaissent désormais très bien le chevalier Bayard



Le groupe de l'école Villard-Benoît devant le prieuré d'Avalon.

En cette année 2024 de commémoration des 500 ans du chevalier Bayard, les enseignants de Pontcharra et Christine Mallet, professeure de lettres au collège Marcel-Chêne, ont été très motivés pour y participer, d'une manière ou d'une autre.

Toutes les classes volontaires ont notamment bénéficié des nombreuses interventions de Jean-Pierre Pauze, trésorier des Amis de Bayard, créé des blasons avec Michel Ségura, membre de l'association, et participé à la commémoration du 30 avril, jour anniversaire de la mort de Bayard.

Certaines ont fini l'année en effectuant à pied un parcours historique, de leur école au château Bayard, en passant par le hameau d'Avalon et sa Tour, et en finissant par l'église de Grignon, lieu historique du baptême de Pierre Terrail.

Certains enseignants et Jean-Pierre Pauze ont tiré le bilan de ce que les élèves avaient pu retirer de ces mois de travail sur la figure emblématique de Pontcharra.

Valérie Morard, directrice de l'école de Villard-Noir, et sa collègue Elisabeth Bloquet étaient d'accord sur l'importance pour « des enfants habitant Pontcharra de connaître son histoire, de développer leur culture, de voir que les blasons étaient créés selon des règles, et de réaliser ensemble le blason de notre école. Les interventions de M. Pauze étaient très riches. C'est un projet qui les a intéressés car ça les touchait particulièrement, et les cérémonies avec le maire

lui ont donné de l'importance. Les élèves ont fait partie intégrante de leur commune et des manifestations communales ».

Aurélie Rodrigues et Alicia Broche, enseignantes des cours moyens de l'école Villard-Benoît, étaient aussi enthousiastes : « Le fil rouge de l'année était l'histoire et le chevalier Bayard. Les élèves ont montré pendant le parcours historique qu'ils avaient retenu pas mal de choses ! C'est important qu'ils connaissent le patrimoine à côté de chez eux : certains ont même ramené leurs parents sur le parcours. Bayard est un personnage du coin, une star à Pontcharra, et certains ont creusé son histoire : ils ont découvert un intérêt à la discipline "histoire" ! »

Le bilan de Jean-Pierre Pauze est tout aussi positif : « Les enfants ont bien accroché. Mon but était qu'ils connaissent Bayard, même s'il n'y a principalement que ceux de Pontcharra qui ont travaillé dessus. J'ai quand même rencontré les lycéens qui viennent de tout le Grésivaudan ! ».

Et l'année Bayard n'est pas finie : le prochain rendez-vous est la fête médiévale des 31 août et 1^{er} septembre.



Le groupe de l'école Villard-Benoît lors du parcours des Amis de Bayard, devant la Tour d'Avalon. Photos Le DL/Agnès Bernes